



## Regierungsratsbeschluss vom 17. Dezember 2024

Kantonale Volksinitiative "JA zur Durchsetzung von Recht und Ordnung - NEIN zum Chaotenum (Anti-Chaoten-Initiative)"; Prüfung der rechtlichen Zulässigkeit und weiteres Verfahren

---

P241437

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

### **Begründung**

Die kantonale Volksinitiative «JA zur Durchsetzung von Recht und Ordnung - NEIN zum Chaotenum» fordert einerseits ein Konzept, um die hohe Anzahl unbewilligter Demonstrationen und Kundgebungen zu reduzieren. Andererseits zielt die kantonale Volksinitiative darauf ab, die Durchsetzung von Recht und Ordnung bei Demonstrationen zu stärken, indem diejenigen, die gegen bestehende Vorschriften verstossen, für die entstandenen Kosten und Schäden haftbar gemacht werden. Der Regierungsrat ist der Ansicht, dass die Auswirkungen der Volksinitiative auf die Grundrechtsausübung, die Verhältnismässigkeit der Massnahmen und die Durchsetzbarkeit sorgfältig bedacht werden müssen. Um die Forderungen der Initiative – auch mit Blick auf die bestehenden gesetzlichen Regelungen – vertieft überprüfen zu können, beantragt der Regierungsrat dem Grossen Rat, ihm die Volksinitiative zur Berichterstattung zu überweisen.

